
 

令和６年１１月利府町教育委員会定例会会議録 

 

１ 開催日時     令和６年１１月２７日（水） 

午後１時００分から午後２時１０分まで 

 

２ 開催場所     利府町役場 第１会議室 

 

３ 出席委員     村 松 淳 司 委員（教育長職務代行） 

髙 田   修 委員 

坂 下 咲希恵 委員 

小 島 優 子 委員 

 

４ 欠席委員     なし 

 

５ 説明のため出席した者   教育部長        小 澤   晃 

               教育総務課長      小野寺 厚 人 

               生涯学習課長      古 澤 晃 一 

総務学事係長      伊 藤 めぐみ 

総務学事係主査     渡 邊 理 紗 

 

６ 傍 聴 者     なし 

 

７ 令和６年１０月定例会会議録の承認 

原案のとおり承認。 

 

８ 本定例会会議録署名委員の指名 

髙田委員と坂下委員を指名。 

 

９ 一般事務事業報告及び事業計画 

（説明者：教育部長） 

令和 6 年 10 月の主な一般事務事業を報告する。13 ページをお願いし

ます。1 日、あいさつ運動を実施した。教育委員会ではしらかし台小学

校の活動に参加した。また、福祉大スクールソーシャルワーク実習が 1

日、6 日、7 日、11 日、21 日、25 日、そして 28 日となっている。2 日

土曜日、町内各小中学校で十符っ子の日が開催された。3 日、4 日の 2

日間リフノスで利府町文化祭が開催された。7 日、キャリアシップマ

ナー講習会が西中で行われた。8 日、西中で町長講話を実施した。また、



 

キャリアシップマナー講習会が利府中学校で行われた。11 日、町内小

中学校校長会が、菅谷台小学校で行われた。また、十符の菅薦の多賀城

市長への贈呈式が行われた。午後には県庁にて宮城県教育委員会・市町

村教育委員会教育懇話会全体会議が行われ、引き続き宮城 GIGA スクー

ル推進協議会が開催された。13 日、青少年育成町民会議講演会がリフ

ノスで行われた。14 日、第 1 回人事ブロック会議が七ヶ浜町で行われ

た。15 日あいさつ運動、教育委員会は青山小学校に参加した。また、

三小で指導主事学校訪問が実施された。18 日、キャリアシップ辞令交

付式があり、22 日までの 5 日間、キャリアシップ職場体験が行われた。

21 日利府小で指導主事学校訪問が実施された。22 日、町内小中学校教

頭会が菅谷台小学校で行われた。26 日、青山小で指導主事学校訪問が

行われた。また、午後に令和 6 年度宮城県町村教育長会教育委員・教育

長研修会が松島町で行われた。本日、11 月の定例教育委員会となって

いる。 

続いて、14 ページをお願いします。12 月の主な計画を報告する。2

日、あいさつ運動が行われ、教育委員会は西中の活動に参加予定である。

同日、町内小中学校校長会が利府中学校で行われる。3 日から 6 日まで

の予定で 12 月の定例議会が行われる。4 日、第 4 回小中学校養護教諭

研修会が行われる。5 日、町内小中学校教頭会が利府中学校で行われる。

13 日、町内小中学校で標準学力調査が行われる。対象は小学校 4、5、6

年生、中学校は 1、2 年生となっている。16 日、あいさつ運動、教育委

員会は二小の活動に参加予定である。20 日、第 2 回利府町教育環境整

備検討委員会が行われる。23 日、町内の小中学校で第 2 学期の終業式

が行われ、24 日から令和 7 年 1 月 7 日までが冬季休業日となる。25 日、

12 月定例教育委員会が行われる。27 日、御用納めが行われる予定と

なっている。 

原案のとおり承認。 

 

１０ 報告事項 

（１） 令和６年度十符っ子の日実施報告について 

（説明者：生涯学習課長） 

資料の 16 ページをお願いします。教育委員の皆様にも出席していた

だき、各中学校で挨拶をいただきました。ありがとうございました。内

容については十符っ子ブラザーシップの目玉事業の１つで、志教育の集

大成の場としてそれぞれ三つの中学校に小学生も集まり、子ども達の夢

や志を発表したものである。また、地域の方々からのメッセージや演奏

等を行った。 



 

（２） 文化祭実施報告について 

（説明者：生涯学習課長） 

17 ページをお願いします。利府町芸術文化協会と町の共催、そして

リフノス主管ということで開催している。今年度は令和 6 年 11 月 3 日

と 4 日の 2 日間にわたりリフノスを会場に開催した。来場者は 2 日間で

4,857 人。昨年度 4,236 人で今年度は 621 人多く来場いただいた。参加

者については出演が 40 団体、出展が 29 団体ということで、盛大に行わ

れたものである。 

 

（３） 文化交流センター「リフノス」の実績報告（令和６年度第２四半

期）について 

（説明者：生涯学習課長） 

文化交流センター「リフノス」の実績報告である。はじめに、文化交

流センターの管理運営について、来館者数と図書館資料の貸出数である。

7 月から 9 月の期間、来館者数 63,781 人で、前年同期で 61,471 人で

あったため約 3.75％の伸びとなっている。ひと月あたりの平均は

21,260 人となっている。図書館資料の貸出数は、今年度については

84,471 冊、前年同期で 80,692 冊となり 4.6％の伸びとなっている。 

続いて主な図書館事業について、7 月 6 日に一日図書館長を実施した。

資料の 20 ページをお開きください。参加者数は 1 人だが、内容は小学

校の高学年を対象に一日図書館長として図書館運営業務を体験していた

だくというものであった。おはなしのへやという荒川静香さんの描かれ

ているドームで任命式を行い、その後図書館業務全般を行っていただい

た。また、同日に図書館ツアーを開催していたため、その中で図書館の

概要説明を行っていただいた。また、8 月 4 日に天体観望会を実施した。

参加者数は 34 人。仙台市天文台の移動天文車ベガ号による天体観望会

を実施したものである。当日は曇天により冒頭 30 分は研修室にて仙台

市天文台職員による星図の使い方や星に関する座学を実施し、その後、

外に移動してベガ号の中で夏を代表する天体、ハクチョウ座などを観測

した。9 月 21 日午前と午後の 2 回、未就学児と保護者を対象に、五感

を育むプログラムを実施した。うちわや扇風機などを使い、自由に紙吹

雪や風船などを飛ばして遊ぶことで、様々な方法で風を体験していただ

いたものである。 

次に、資料の 19 ページをお願いします。主な公民館事業だが、7 月 6

日にリフノス 3 周年記念ということで「花乱舞 其ノ参－原点回帰－」

にて太鼓を実施していただいた。出演は和太鼓で Atoa.、そして、上北

健さんというシンガーソングライターの方をお招きして、1 周年と 2 周



 

年に引き続き 3 周年記念事業を行った。会場も一体になりお客様も大変

盛り上がり、終了時にスタンディングオベーションが起きるような大盛

況であった。8 月 10 日と 8 月 24 日に、サタデー利府らふディというこ

とで、土曜日の午後に家族で参加できるをコンセプトに実施するイベン

トやコンサートを 2 つ行った。1 つはさとう宗幸さんのトークライブ、

もう 1 つは安田智彦さんのジャズコンサートを開催した。9 月 19 日に

は、リフノス PR 事業として仙台放送で土曜日に放送している「あらあ

らかしこ」に 20 数分出演し、利府の食材にスポットライトを当て、梨

と蜂蜜、そして、その食材を使い利府梨のスープパスタ、利府蜂蜜のラ

イスプディングをカフェで提供した。このとき作られたパスタとスイー

ツは、放送当日に特別メニューとして提供した。放送が 28 日だったが

翌日 29 日にも提供し、食材の関係で各日 6 食提供したがすぐに完売と

なった。この後メニュー化するかどうかは検討中ということである。次

に、9 月 22 日に避難訓練コンサートを実施した。仙台フィルハーモ

ニー管弦楽団の演奏の途中で避難訓練を行うという少し変わったコン

サートであった。演奏 2 曲目終了後に避難訓練を実施し、避難訓練終了

後に利府消防署から講評をいただき、また演奏を再開するというもので

あった。参加者の声は、「コンサートの避難なんてなかなかないので、

貴重な体験でした。」「仙台フィル演奏と避難訓練。思いもつかない企

画でした。」「仙台フィルの若いメンバー演奏、説明も素晴らしく良

かったです。」ということで好評をいただいたと考えている。マスコミ

の方にも取り上げられ、東北放送で放送された。 

（質疑） 

髙田委員 

企画が目白押しだが、全部生涯学習課で企画したものか。 

生涯学習課長 

生涯学習課からお願いするものもあるが、指定管理者の方は知識の 

ある業者であるため、アイデアを出していただき、指定管理の職員の方

が考えて実施している。半々ぐらいである。 

髙田委員 

費用はどのようになっているのですか。 

生涯学習課長 

すべて指定管理料の中に入っている。その中でリフノスもうまく利益

を生み出して、その利益をどう使うかということで、今年は PR 事業と

して先ほど報告した仙台放送にお願いするなど、工夫されている実績が

出たものと考えている。昨年は利府街道側の表に RIFU というモニュメ

ントを寄贈していただくということもあった。 



 

坂下委員 

コンサートなどは周りでもチケットが取れないと聞くほど大盛況の 

ようで、すごいなと思っている。しかし、少し小さいものだと募集人数

よりも集まっていないものも何個かあるようであった。アピールが足り

ないのか、いい企画だと思うのだが、自身自分でも情報を取りに行かな

いからということでもあるが。何かもう少しアピールしたら、もっと沢

山町内の人が来てくださったりするのかなと思った。 

生涯学習課長 

音楽コンサートにしてもジャンルが色々ある。ニューミュージックか

らジャズ、演歌、オペラなどお客様が来ていただけるものは掴んではい

るが、やはり色々なジャンルを楽しんでいただきたいということで、幅

を広げていきたいとリフノスも悩んでいる状況である。 

 

（４） 令和６年度 利府町キャリアシップについて 

（説明者：教育総務課長） 

30 ページから 35 ページまでを本日お配りしている資料 4 とすべて差 

し替えをお願いします。本日お配りした（4）令和 6 年度利府町キャリ 

アシップについて、こちらの資料で説明します。職場体験実習について 

は、大きな事故もなく終えることができた。 

1．実施期間については、11 月 18 日から 22 日までの 5 日間実施した。 

2．実施内容について、参加した中学生は 3 校合わせて 373 人でした。 

3．受入れ事業所は 123 ヵ所。4．実施に向けて、キャリアシップマナー

講習を各中学校で実施し、塩竈高校の先生お 2 人に指導をいただいた。

また、安全対策についても注意啓発を図って行った。資料に掲載してい

る写真は教育総務課に実習で来ていただいた生徒に撮影をお願いしたも

のである。受入れ事業所の一覧をご覧ください。前年度から比べて 11

事業所増加して今年度は全部で 123 の事業所から受け入れていただいた。

全くの新規事業所は 2 つであった。279 番のデイリーポート新鮮館利府

店と 280 番のスーパーセンタートライアル利府店、この 2 店舗であった。

18 日の初日に、スーパーセンタートライアルへ KHB 東日本放送が取材

に来ていただき、当日夕方のニュース番組『チャージ！』の中で放映さ

れた。 

 （質疑） 

教育総務課長 

5 日間実施するというのは中々例が無い取り組みで、受入れ先の企業

の方でも負担になっているとは思うのだが、町は一つの学校という理念

のもとに行っている事業ということで、皆様に協力いただき 5 日間とい



 

うことで今年度も進めさせていただいた。 

  髙田委員 

    仙台市の企業も参加しているようだが、どういう流れで参加されてい

るのか。 

  教育総務課長 

基本的に町内企業で実習先を確保したいところではあるが、中々町内

だけではすべて数が確保できないこともあり、利府町から近い町外の企

業へも直接お願いする形で、事務局の方からも頼みに行ったものである。 

小島委員 

生徒が希望するところに行けるものなのか。 

教育総務課長 

教育委員会事務局からお示しして、生徒の方の希望に沿った所を先生

の方である程度マッチングしていただいているという認識でいるが、

100％希望が叶っているわけではないとは思っている。 

坂下委員 

利府西中学校は一応事前にアンケートのようなもので、どの業種に行

きたいかというようなものは取られたようだ。しかしすごく偏っていて、

実際蓋を開けてみると、業者はそんなには多くないというようなところ

があって、全然希望と違うところに行くという人もいるようだが、一応

アンケートは取られているようだ。 

小島委員 

何をしたいということが高校生や大学生になっても決まっていない人

達もいる中で、このように 5 日間連続というのも大事ですが、2 日とか

で 2 ヵ所行くようなことも良いのかなと思う。取りまとめは大変かと思

うが。 

教育総務課長 

基本 5 日間通しての実習ではあるが、どうしても企業の中で、この日

は定休日ですとか、その日は午前中だけ受け入れられないなどといった

パターンもあるため、そういった時には 2 ヵ所にわたって実施していた

だくような方もいる。来年度以降はそういう希望があるかどうか、調査

していきたい。 

少し見学に行くというよりも、実際に仕事を体験してもらうという 

ことに主眼を置いているので、将来の希望などが決まってないお子さん

もいるとは思うが、ある程度腰を据えて実施する側も受入れる側も対応

していただくというような形で今のところは実施している。 

坂下委員 

慣れるまでに 1 日や 2 日かかって、あっという間に終わったという方も



 

いるし、今回 2 ヵ所以上実施した方もいて、そういうものに合う方もいて、

人によりけりなのかとも思う。 

村松委員 

アンケートは取っているのか。 

教育総務課長 

アンケートは集計中だが、企業の方からも本当に大きなトラブルはなく

実習生も真面目に熱意を持って取り組んでくれましたというお話があった

と聞いている。また、まとまった時にお知らせ出来ればと思う。 

村松委員 

農業や水産系はあったのか。 

教育総務課長 

258 番アグリサンタハウスや 255 番のハーバーハウスかなめ、242 番東 

部営農センターなどで実施させていただいた。 

 

（５） 教職員の事故について 

  教育長職務代行委員 

（５）教職員の事故については、個人情報が含まれるので秘密会とする。 

 

（６） 各小・中学校の状況について 

  教育長職務代行委員 

（６）各小・中学校の状況については個人情報が含まれるので引き続き秘密

会とする。 

 

１１ 事務局からの連絡事項 

（１）令和６年１２月定例会の開催について 

次回開催予定日は、令和 6 年 12 月 25 日水曜日午後 4 時からである。 

 

１２ 閉会 


